



**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

**Kontakt**

Turnstraße 7  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

**Vorsitz und Sitzungsleitung**

Sarah Fritsche  
[sarah.fritsche@fau.de](mailto:sarah.fritsche@fau.de)

**Protokoll**

Leon Bernáth  
[leon.bernath@fau.de](mailto:leon.bernath@fau.de)

**Protokoll der  
3. ordentliche Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2022/23 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**22.11.2022**

**Anwesend**

Marie Büttner <sup>FS, FR</sup>	—
Sarah Fritsche <sup>FR</sup>	20:06 – 20:49 Uhr
Emil Fischer <sup>FR</sup>	—
Tamara Lindner <sup>FR</sup>	20:05 – 20:42 Uhr
Gwyn Rhys Thomas	20:06 – 20:49 Uhr
Leon Bernáth	20:06 – 20:49 Uhr
Marko Kilic	20:06 – 20:49 Uhr
Florian Woldt	20:06 – 20:49 Uhr
Michael Straulino	—
Frederik Andersen	20:10 – 20:49 Uhr
Richard Schmidt	—

**Anwesende Stimmen:** 9 (später 10) → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

**Stimmrechtsübertragung von**

—
Marie Büttner
—
Emil Fischer
—
Richard Schmidt (ab 20:14 Uhr)
—
—
—
—
—

**Beginn:** 20:05 Uhr  
**Ende:** 20:42 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung, Protokollführung . . . . .	1
1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der 2. ordentlichen Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a. Mathe/Physik/DS . . . . .	1
b. Biologie/ILS/LAG . . . . .	1
c. Chemie/MoWi . . . . .	1
d. Geographie . . . . .	1
2.2. Konvent . . . . .	2
2.3. Fakultätsrat . . . . .	2
2.4. Sonstige Kurzberichte . . . . .	2
<b>TOP 3: Organisatorisches</b>	<b>2</b>
3.1. Mails . . . . .	2
3.2. Mailverantwortliche*r bis zur nächsten Sitzung . . . . .	2
<b>TOP 4: Anträge</b>	<b>2</b>
4.1. Haushaltsmittelanträge . . . . .	2
<b>TOP 5: FSI International NatFak</b>	<b>3</b>
<b>TOP 6: Verschiedenes</b>	<b>3</b>
6.1. Aktionen in nächster Zeit . . . . .	3
6.2. Sonstiges . . . . .	4
6.3. ToDos . . . . .	4
6.4. Sitzungsfeedback . . . . .	4
6.5. Nächste Sitzung . . . . .	4

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung, Protokollführung

Leon Bernáth übernimmt das Protokoll

### 1.2. Festlegung der Beschlussfähigkeit

Wir sind beschlussfähig

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Tagesordnung wurde geändert (FSI-International TOP wurde eingefügt), und dann angenommen.

### 1.4. Bestätigung des Protokolls der 2. ordentlichen Sitzung

Das Protokoll wurde angenommen.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

#### a. Mathe/Physik/DS

- Heute war Studienausschusssitzung initiiert durch Bamberg, deshalb betrifft es uns nicht direkt
- Es gab eine kleine Änderung in der Lehramts-PO
- Internationals wollten sich einbringen FSI International?

#### b. Biologie/ILS/LAG

- Die Party lief ganz gut, aber ansonsten gibt es nicht viel Neues

#### c. Chemie/MoWi

- Treffen sich zu Round Tables mit Profs, machen Parties und Winterfest mit der Mathe/Physik/DS

*Frederik Andersen tritt der Sitzung um 20:10 Uhr bei.*

#### d. Geographie

- Es war Bufata in Marburg, gute Rückmeldung,

- Es steht eine Feier im Flash an, morgen Treffen auf dem Weihnachtsmarkt
- Es gab ein paar Masterstudis, die nur englisch sprechen (aus der physischen Geographie), aber die hatten anscheinend falsch verstanden, was eine FSI ist -> Kontakt ging verloren

## 2.2. Konvent

Die nächste Sitzung ist erst diese Woche.

## 2.3. Fakultätsrat

- Es war sehr viel Organisatorisches
- Es soll parallel zur uniweiten Nachhaltigkeitsarbeitsgruppe eine NatFak interne geben - Noch gibt es nichts genaueres, aber wer hätte Lust, daran mitzuarbeiten?

## 2.4. Sonstige Kurzberichte

Keine

## TOP 3: Organisatorisches

### 3.1. Mails

- 17.11.22: Ladung zur zweiten Konventsitzung der Amtszeit 22/23 am 24.11.2022
- 21.11.22: Finale Infos: Heutiger Austausch mit dem Kanzler zu Bauthemen
- 21.11.22: Kurzprotokoll des Sprecher\*innenrats vom 21. November 2022

### 3.2. Mailverantwortliche\*r bis zur nächsten Sitzung

Gwyn übernimmt die Mailverantwortung.

## TOP 4: Anträge

### 4.1. Haushaltsmittelanträge

- *Securitykosten Winterfest Mathe/Physik/DS und Chemie/MoWi (2100€)*  
**Diskussion:** Sehr hohe Kosten, eigentlich über viele Jahre hinweg bei aktuellen Mitteln nicht finanzierbar, aber aktuell haben wir noch Geld. Die Empfehlung der Sitzungsleitung ist, den Antrag anzunehmen, sich aber Gedanken zu machen, wie man damit in Zukunft verfährt. (Evtl. StuVe Gelder)

**Abstimmung:**

10 Ja-Stimmen,

0 Enthaltungen,  
 0 Nein-Stimmen  
 ⇒ Einstimmig angenommen

- *Antrag auf (Teil-)kostenübernahme eines Hotdog-Grills der FSI Mathe/Physik/DS (149€)*

**Abstimmung:**

10 Ja-Stimmen,  
 0 Enthaltungen,  
 0 Nein-Stimmen  
 ⇒ Einstimmig angenommen

- *Antrag auf Kostenübernahme eines (Ein)Kochers der FSI Geographie (109,95€)*

**Diskussion:** Ist ein Glühweinkocher notwendig? Reicht nicht eine normale Herdplatte aus? — Es ist schon sehr praktisch, v.a. bei den Mengen, Vorteile beim Ausschank — Man kann ihn auch nutzen um Suppen oder ähnliches zu kochen

**Abstimmung:**

10 Ja-Stimmen,  
 0 Enthaltungen,  
 0 Nein-Stimmen  
 ⇒ Einstimmig angenommen

## TOP 5: FSI International NatFak

### Was ist die FSI-International? Diskussion.

- Idee: Eine FSI, in der sich Internationale vernetzen und Veranstaltungen für andere internationale zu organisieren.
- Aktuell fallen Internationale bei den FSIen leider etwas hinten unter.
- Normale FSIen sollen Kontakt zu denen haben und das unterstützen.
- Hat eigentlich wenig mit der FSV zu tun, sondern sollte eher über die FSIen laufen. In FSIen selbst zusammenarbeiten wird schwieriger, weil dann alles auf englisch laufen müsste.
- Wir können nur unsere Meinung abgeben, weil FSIen dem Recht nach nicht existieren.
- Existieren Kontakte zu Tandem-Projekt? Dann könnte man evtl. die Strukturen der Uni nutzen.
- Kriegt man den Kontakt der FSI Geographie zu den Masterstudis zurück? Möglich...

### Unser Statement:

Wir finden das gut und würden eine FSI von Internationals auch bewerben. Allerdings glauben wir, dass ein direkter Austausch mit den FSIen sinnvoller ist, da diese mehr Erfahrung bei der Organisation von Veranstaltungen für Studis mitbringen und wir eher ein übergeordnetes Gremium sind, das nicht nur aus FSI-Mitgliedern besteht.

Den Aufbau selbst müssten also die FSIen zusammen mit den Internationals übernehmen.

## TOP 6: Verschiedenes

### 6.1. Aktionen in nächster Zeit

Was könnten wir machen? Hat jemand Lust, sich um etwas zu kümmern?

- Vorschlag: Weihnachtsmarkt?
- In der Zeit vor Corona gab es mal Bowling und danach Weihnachtsmarkt. Allerdings sind die meisten erst zum Weihnachtsmarkt gekommen und es kamen kaum welche, die nicht in der FSI Mathe/Physik waren.
- Was wollen wir vor dem Weihnachtsmarkt machen, damit möglichst viele schon vorher kommen?
- Kanape, ist auch näher am Altstadtmarkt — wurde so beschlossen.
- *Wer kümmert sich um den Terminklick?*  
Den kann jeder erstellen, allerdings sollten Leute von uns bei den FSIs auftauchen und das auch vorstellen.
- Terminsuche, welche Termine mit reinnehmen? Irgendwann im Dezember, so dass noch Weihnachtsmarkt ist.
- Die Ansprechpersonen sollen mal ihre FSIs ansprechen und passende Daten an Sarah weitergeben.

Evtl. will man sich Gedanken machen, wie man die Sprechstunden überarbeiten will.

Es gibt keine anderen Vernetzungsideen.

## 6.2. Sonstiges

Nichts

## 6.3. ToDos

Vernetzungsideen überlegen.

## 6.4. Sitzungsfeedback

Sitzungen sind entspannt, aber schade, dass es keine Pizza gibt.

## 6.5. Nächste Sitzung

Terminklick wird umhergesendet, 02.01.-15.01.

Sitzung wurde beendet um 20:49